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□记者 郑晓琳 通讯员 王家田
本报讯 1月31日下午4时，区第十三届人民代表大会第三次会议

主席团在枣庄大酒店举行第二次会议。
王兆铎主持会议。
本次会议共有五项议程。先后听取各代表团关于代表审议区政府四

个工作报告和区人民法院工作报告、区人民检察院工作报告情况的汇
报，大会秘书处关于代表讨论大会选举办法（草案）情况的汇报，大会
执行主席关于区人民法院院长候选人情况的说明，以举手方式表决通过
提交代表讨论、酝酿的区人民法院院长候选人名单（草案），听取大会
秘书处关于代表审议票决 2024 年市中区惠民实事项目 （工程） 办法
（草案）情况的汇报。

区第十三届人民代表大会
第三次会议主席团第二次

会议举行

□特约通讯员 曲畅
本报讯 1月31日下午4时，区政协十届三次会议提案审查委员会

成员会议在枣庄海润大酒店召开。区政协副主席罗春耕主持会议。
区政协十届三次会议期间，广大政协委员、各参加单位和各专门委

员会，以饱满的政治热情和高度的社会责任感，紧紧围绕我区经济建
设、社会发展和人民群众普遍关心的热点难点问题，积极运用提案参政
议政，建言献策，提交的提案格式规范、内容充实，整体质量有了很大
的提升，所提问题的深度和高度明显提升。

截至1月31日上午12时，共收到提案255件。其中，党派团体提案
15件、委员提案240件。经济建设方面的提案74件，占29%；政治建设方
面的提案17件，占6.7%；文化建设方面的提案30件，占11.8%；社会建设
方面的提案115件，占45.1%；生态文明建设方面的提案19件，占7.4%。

会上，对区政协十届三次会议提案审查情况的报告进行了审议。

区政协十届三次会议提案
审查委员会成员会议召开

1 月 30 日、1 月
31 日，出席区十三
届人大三次会议、区
政协十届三次会议的
人大代表和政协委员
们分组审议和讨论

《政府工作报告》 等
报告。（本报记者综
合报道)

□特约通讯员 刘畅
本报讯 1 月 31 日，区委书记宋磊参

加政协枣庄市市中区十届三次会议经济、
科技界三组讨论。区政协主席孔祥君，靳
勇、殷琪参加讨论。

宋磊认真倾听了大家发言，不时就具
体工作与委员们交流探讨、予以回复，并
对委员们积极参政议政和踊跃建言献策表

示衷心感谢。他指出，《政府工作报告》总
结成绩实事求是，谋划工作目标明确，标
准高、内容实，是一个符合市中实际的好
报告。

宋磊强调，广大政协委员要在助力工
业倍增上发挥积极作用，在做大做强做好
现有企业的基础上，采取以商招商、以企
招商等方法，招引更多大项目、好项目，

推动形成“人人思招商，天天抓招商，见
面就谈项目”的浓厚氛围。要在助力金融
赋能上发挥积极作用，多点突破、全面发
力，深入实施金融赋能，主动探索金融新
产品，有效激发经济社会发展新活力。要
在助力科技创新上发挥积极作用，聚焦重
点领域、关键环节施策，大胆融通创新、
积极招才引智，掌握技术“一招鲜”，加快

成长为专精特新“小巨人”企业。要在助
力营商环境优化上发挥积极作用，充分发
挥政协委员人脉资源丰富、对外联系广泛
的优势，积极牵线搭桥，多提宝贵意见、
多献妙计良策，为市中高质量发展作出新
的更大贡献。

宋磊参加政协委员分组讨论

□记者 李森
本报讯 1 月 31 日，区委副书记、区

长韩耀辉参加政协枣庄市市中区十届三次
会议工商联界别组讨论。张兵参加讨论。

讨论现场，委员们聚焦全区发展大
局，围绕区政府工作报告，结合自身实

际，讲体会、提建议、献良策。韩耀辉认
真听取委员们的发言，不时与委员们深入
交流，逐条回应大家提出的意见建议，现
场气氛热烈。

韩耀辉向各位政协委员长期以来对政
府工作的关心支持表示感谢。他指出，各

位委员的发言积极、热烈，饱含着对市中
发展的真挚感情，体现了对市中发展高度
负责的责任感、使命感，相关部门要充分
吸收委员们反映的问题和提出的意见建
议，抓紧深入研究，争取尽快落实。希望
各位委员、企业家能够一如既往支持市中

发展，在聚焦实业、做精主业，加强创
新、塑造品牌等方面履行委员职责，发挥
委员作用，为加快建设工业强、产业兴、
城乡美、群众富、发展质量高的现代化强
区作出工商联和民营企业的贡献。

韩耀辉参加政协委员分组讨论

□记者 侯文清 董宏涛 刘亚程 牛茂国
本报讯 1月31日，区十三届人大三次会议各代表团召开分组会议，

组织人大代表集中审议区政府工作报告等报告，讨论大会选举办法 （草
案），审议2023年市中区惠民实事项目 （工程）（草案） 及投票表决办法
（草案）。侯宗伟、王宁、孙永海、周爱国、宋海芳、姬鸿鹄、王兆铎等领
导参加。

各分组审议现场气氛热烈，代表们围绕报告提出的任务目标，结合各
自工作实际，围绕工业发展、项目建设、乡村振兴、民生保障、社会治理
等方面认真审议、积极发言。代表们认为，政府工作报告总结成绩实事求
是、各项措施有力有效、目标任务突出明确，是一份符合市中发展实际、
催人奋进、凝聚合力的好报告。

代表们纷纷表示，将立足自身工作岗位，务实创新、开拓进取，为打
造工业强、产业兴、城乡美、群众富、发展质量高的新时代社会主义现代
化强区建设履职尽责、贡献力量。

区人大代表徐军辉说：“今天上午，现场听取了韩耀辉区长所作的政
府工作报告，感到非常提神振气、鼓舞人心，这是一个解放思想、实事求
是的报告，更是一个凝聚人心、催人奋进的报告。报告总结成绩干货满
满，谋划工作措施明确，体现了高质量发展的要求，尤其是坚定不移打好
九场攻坚战的要求，处处彰显了为民情怀，句句提振了发展自信，为我们
新一年工作提供了好的遵循和方向。下一步工作中，龙山路街道必将

‘敢’字为先、‘干’字为要，以冲锋的姿态跑步落实区‘两会’精神，紧
紧围绕‘三区’定位要求，切实对标‘走在前列、全面开创’，勇当全区
争第一、创唯一的开路先锋。”

区人大代表单德斌说：“上午聆听了‘一府两院’工作报告，总结成
绩求真务实，谋划工作措施具体，特别提到了启迪之星成功获评国家级科
技企业孵化器。在2024年我们将以国家级平台的高要求聚焦平台搭建持
续发力，进一步做强、做优、做靓科技创新和双招双引平台，坚持‘缺什
么、补什么’‘需要什么、培育什么’，联动启迪全球创新网络资源，导入
人才、项目、资本等要素，为全区产业经济发展贡献力量。”

区人大代表王德军说：“今天上午，我们认真聆听了韩耀辉区长所作
的政府工作报告，感触很深，令人鼓舞，催人奋进。报告内容具体，主题
鲜明，措施有力，是一个思路清晰、语言精练，让人耳目一新的好报告，
让我们深深体会到求真务实的工作态度。报告中特别提出，坚定实施传统
产业倍增计划，矿山行业聚焦精细加工，力争三年形成300万吨铁矿石采
选、加工能力。作为一名来自铁矿的人大代表，倍感振奋，回去后将立即
组织学习贯彻落实，将会议精神转化为刘岭铁矿发展的强劲动力。2024
年带领全体员工持续深化技改，强化内部挖潜，在提升已有矿产资源利用
率的同时，继续自力更生、艰苦奋斗，把铁矿做大做强，为市中区经济社
会发展多做贡献。”

出席枣庄市市中区十三届
人大三次会议的代表分组
审议区政府工作报告等报告

□记者 钱鑫 李森 特约通讯员 曲畅 刘畅
本报讯 1月31日下午，参加区政协十届三次会议的政协委员们，在

各界别组讨论地点，对区政府工作报告、区法院工作报告、区检察院工作
报告等报告进行了分组讨论。

分组讨论中，区政协委员们纷纷表示，政府工作报告提出的2024年
预期目标，契合市中实际，顺应群众期盼，工作安排科学、全面、合理、
可行，委员们对实现2024年政府目标充满信心。

委员们认真讨论了政府工作报告后，一致认为，政府工作报告总结成
绩实事求是、各项措施有力有效、目标任务突出明确，是一份符合市中发
展实际、催人奋进、凝聚合力的好报告。委员们对区法院工作报告、区检
察院工作报告及其他报告给予了充分肯定，一致认为几个报告总结工作全
面客观、安排工作符合实际，对推动我区经济社会发展发挥了重要作用。
下一步将紧紧围绕区委、区政府中心工作，立足自身岗位，发扬“我就是
市中”的主人翁精神，强化自身的主体意识和责任意识，多谋创新发展之
计，多建为民解难之言，多献求真务实之策。

参加区政协十届三次会议
的政协委员进行分组讨论


